
N i e d e r s c h r i f t 
 
 

über die öffentliche Sitzung der 
Schulverbandsversammlung Faulbach am Montag, 
23.04.2018 im Lehrerzimmer der Verbandsschule 

Faulbach 
 
 
Anwesende: 
 
 1. Vorsitzender 
 Herr 1. Bürgermeister Wolfgang Hörnig    97906 Faulbach 

 
 2. Vorsitzender 
 Herr 1. Bürgermeister Andreas Amend    97901 Altenbuch 

 
 Mitglieder Schulverbandsversammlung 
 Frau 1. Bürgermeisterin Claudia Kappes    97909 Stadtprozelten 

 Herr 1. Bürgermeister Dietmar Wolz    97904 Dorfprozelten 

 Herr Andreas Herbert    97906 Faulbach 

 Herr Markus Herrmann    97901 Altenbuch 

 
 Schriftführer 
 Herr Christian Schlegel     

 
 Gast 
 Herr Axel Keppler Rektor 

 Herr Jürgen Fuchs Architekt 

 
Entschuldigt: 
 
 Mitglieder Schulverbandsversammlung 
 Herr Edgar Roth     97906 Faulbach 

 
 
Beginn:  19:00 Uhr 
 
Ende:   20:10 Uhr 
 
 
TOP 1 Besprechung Maßnahmenkatalog KIP-S / FAG 
  
 Der Vorsitzende teilte dem Gremium mit, dass er gemeinsam mit dem Archi-

tekten Herrn Jürgen Fuchs am 23.03.2018 bei der Regierung von Unterfran-
ken mit dem zuständigen Sachbearbeiter und dem stellvertretenden Baudi-
rektor die Maßnahmen besprochen hat, welche für KIP-S, bzw. für eine För-
derung nach FAG in Frage kämen. Nach deren Empfehlung kommt hierfür 
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lediglich die zusätzliche Maßnahme „Brandschutz“  zur Beantragung über 
die Förderung KIP-S in Frage. Die weiteren Maßnahmen könnten im Rah-
men der Hochbauförderung des Art. 10 FAG (Finanzausgleichgesetzes) be-
zuschusst werden. 
 
Der Maßnahmenkatalog, welcher mit der Einladung zur Sitzung versendet 
wurde, wurde nacheinander angesprochen. 
Zur Maßnahme Klassenraum-Container stellte Verbandsrat Amend fest, 
dass die angesetzten Kosten mit 163.434,60 € seiner Meinung nach zu ge-
ring sind. Nach eigener Berechnung würde dies rund 400.000 € kosten. 
Hierzu teilte der Architekt mit, dass nach Aussage des stv. Baudirektors eine 
Aufstellung der Container auf dem Sportplatz, verbunden mit Erstellung von 
Fundamenten, Schaffung der Infrastruktur und Anschlüssen, sowie der 
Rückbau und Wiederherstellung des Sportplatzes nicht gefördert werden 
kann. Eine Aufstellung auf dem Pauseninnenhof wäre förderfähig und güns-
tiger in der Ausführung. Dennoch sollten die Kosten für Container noch et-
was angehoben werden. 
 
Für die Elektroinstallation war das Gremium sich einig, diese vollständig 
auszutauschen. 
 
Verbandsrat Wolz fragte nach den konkreten Zahlen, wie hoch für den Ver-
band die Kosten der Sanierung abzüglich der Fördergelder betragen. 
Architekt Fuchs errechnete einen Gesamtsanierungsbetrag von 5,7 Mio. € 
und eine Fördersumme von 4,2 Mio. €. Demnach verbleibt für den Verband 
ein Eigenanteil von rd. 1,5 Mio. €. 
 
Verbandsrat Herbert schlug vor die neu Fahrradhalle soweit zu erweitern, 
dass Lagerraum mit integriert wird. Dann könnte man ein neues Lagerge-
bäude sparen. 
Hierzu teilte Architekt Fuchs mit, dass für die Fahrradhalle eine Stahlkon-
struktion mit Holzlattung als Fertigbauteil geplant, eine Änderung somit nicht 
möglich sei. 
 
Nach weiteren Diskussionen war sich das Gremium einig, wie im beiliegen-
den Maßnahmenkatalog vorgeschlagen mit Brandschutz in die Bewerbung 
um KIP-S zu gehen, bzw. für alles Andere einen Antrag nach Art. 10 FAG zu 
stellen. 
 
Verbandsrat Amend fragte noch nach dem weiteren Zeitfenster für die Sa-
nierung. 
Hierzu teilte Herr Fuchs mit, dass die Ausschreibungen soweit schon vorbe-
reitet sind. Die Maßnahmen nach KIP können bereits begonnen werden, 
soweit es keine Überschneidungen mit anderen geförderten Maßnahmen 
gibt. 
 

 Nach kurzer Beratung fasste das Gremium folgenden Beschluss: 
 
Die Verbandsversammlung des Schulverbandes Faulbach stimmt zu, die 
Förderanträge gemäß dem vorgeschlagenen Maßnahmenkatalog zu bean-
tragen. 
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 Abstimmungsergebnis: 
Mitglieder Abstimmungsergebnis: 

Gesamtzahl: Anwesend 
u. Stimmbe-
rechtigt 

für  
den Be-
schluss 

gegen  
den Be-
schluss 

7 6 6 0 

 
 

TOP 2 Antrag auf Tandemklasse 
  
 Nachdem auf Anfrage des Vorsitzeden vom Gremium keine Einwände zu 

einem weiteren Tagesordnungspunkt bestanden, wurde dem Rektor hierzu 
das Wort erteilt. 
 
Herr Keppler teilte dem Schulverband mit, dass für Schülerinnen und Schü-
ler mit sehr hohem sonderpädagogischen Förderbedarf in Schulen mit dem 
Schulprofil „Inklusion“ sogenannte Tandemklassen gebildet werden können, 
in denen sie im gemeinsamen Unterricht durch eine Lehrkraft der allgemei-
nen Schule und eine Lehrkraft für Sonderpädagogik unterrichtet werden. 
 
Die Mittelschule Faulbach hat schon einmal einen Antrag für eine Tandem-
klasse gestellt, dieser wurde aber abgelehnt wurde. 
Rektor Keppler ist der Meinung erneut einen Antrag für die 7. Klasse des 
folgenden Schuljahres zu stellen, da hier eine Schülerin mit dem „Anforde-
rungsprofil“ diese Klasse besucht. 
 
Da für eine Antragstellung auch eine Zustimmung des Schulaufwandträgers 
erforderlich ist, wurde diese einstimmig von der Verbandsversammlung er-
teilt. 
 
 
 
 

  
  
 
 
....................................... .................................. 
Wolfgang Hörnig Christian Schlegel 
1. Vorsitzende Schriftführer 
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